
创意设计产业作为新兴的智慧型产业

以“创意+”的形式

为龙江冰雪产业、旅游产业、科技产业等

龙江特色创意设计产业高质量发展作出贡献

让我们来看看

此次创意设计产业推介会上

都有哪些推介项目吧！
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招商新观察

他山之石

辽
宁

近日，位于齐齐哈尔市建华区北苑经
济开发区的腾翔现代铸锻造产业园内，第
一炉铁水浇铸成功，这标志着该产业园正
式投产。

近年来，齐齐哈尔市持续加强产业链
供应链建设，围绕上下游加大招商力度。
刚刚投产的腾翔现代铸锻造产业园项目，
占地 16.28万平方米，总投资 10.5亿元，投
资方为沧州华凯实业集团有限公司，主要
生产机床铸件等产品，产业园的建成将进
一步丰富本地数控装备产业链供应链，形
成区域竞争优势，推动企业与大型铸锻件、
智能机床等领域企业合作，为区域经济发
展作出积极贡献。

今年1~5月，齐齐哈尔市签约招商引资
项目 57个，签约总额 242.68亿元。其中 1
亿元（含）至 5亿元签约项目 34个，投资总
额44.81亿元；5亿元（含）以上签约项目13
个，投资总额195.71亿元。

齐齐哈尔市创新招商引资工作方法，
在各地疫情防控常态化背景下，全市各县
市区采取“面谈”与“线谈”相结合的方式，
主要领导做表率、当好领头羊做好实施者，
对招商项目亲力亲为，形成了“一级做给一
级看，一级带着一级干”的大好局面。

2022年，齐齐哈尔市全面启动产业链
供应链提升行动，招商工作全面围绕强链、
补链、延链以及全市重点产业发展和产业
布局开展，组建了驻北京、上海、广州3个招
商中心，选派了32名懂经济、能力强、素质
高的优秀干部围绕京津冀、长三角、珠三角
等地区开展驻点招商工作。

“自北京驻点招商工作开展以来，已经
与180余家企业、机构开展对接，为全市各
县（市）区各级领导提供招商线索50余条。”
齐齐哈尔市驻北京招商中心主任李世光
说。

齐齐哈尔市充分发挥得天独厚的农业
资源优势，以强力招商引资推动畜牧产业
全链条、集群式发展，现代畜牧业进入了提
质增效、晋位赶超的新阶段。国牛高端肉
牛规模化养殖基地作为今年齐齐哈尔市签
约金额最多、规模最大、进展最快的高端肉
牛养殖项目，从签约到开工仅用50天时间，
展现了企业加快高端肉牛产业发展的决
心，将为齐齐哈尔发展“烤肉经济”、推进

“肉-食”一体化产业链、供应链建设、加快
畜牧产业提档升级注入强大动能。

招商引资工作不仅仅要“招进来”，还
要“留得住”。齐齐哈尔市全力构建招商
引资责任体系，实施“领导+招商+项目”工
作机制，强化市级领导带头示范责任，加强
项目优质服务，有关部门事前、事中、事后

“服务到家”，强化建设条件、生产原料等
要素保障。

今年，齐齐哈尔市积极打造“办事更高
效”的政务环境、“竞争更有序”的市场环
境、“公权更阳光”的法治环境、“利益更交
融”的开放环境，先后出台了《十二个重点
产业专项政策》《齐齐哈尔市加快转方式调
结构推动城区经济高质量发展鼓励支持政
策》等招商引资优惠政策，给予企业投资支
持、裂变支持、成长目标支持等。

齐齐哈尔市目前已开通“企业需求服
务中心暨市场主体成长服务平台”“惠企政
策一站式资讯平台”，全面支持招引企业和
本地企业发展，实现齐齐哈尔由“走在全省
前列”到“跑在全省前面”的目标。

前前55月招商引资月招商引资
签约额超签约额超200200亿元亿元

齐齐哈尔

□文/摄 路久宽 黑龙江日报全媒体记者 姚建平

一重龙申一重龙申（（齐齐哈尔齐齐哈尔））复合材料有限公复合材料有限公
司首支叶片下线仪式在齐齐哈尔风电叶片司首支叶片下线仪式在齐齐哈尔风电叶片
制造园区举行制造园区举行。。

数字化公共服务平台“投资
辽宁”，于2021年5月正式上线发
布。一年来，“投资辽宁”平台已
吸引792家国内外企业来辽注册，
预计年纳税额超1亿元人民币，吸
引投资企业在辽实缴注册资本金
超过 10 亿元人民币，实缴及在途
外资 3000 万美元，向国内外投资
者精准发送辽宁招商引资信息
115万次，提供线上投资咨询服务
1 万余次，线下咨询服务 2000 余
次。

辽宁省贸促会贯彻落实党中
央国务院印发的关于加快建设全
国统一大市场的意见的重要举
措。进一步发挥“投资辽宁”政策
地图和产业地图精准招商的优
势，有效借助全球要素和市场资
源，吸引更多域外资本和先进技
术汇聚辽宁，来辽宁投资创业；立
足打造稳定公平透明可预期的营
商环境，协同、规范开展对外贸易
与招商引资服务，有效帮助企业
降低市场交易成本，助力壮大辽
宁市场主体；促进企业更好联通
国内国际市场，对接国际通行贸
易规则，助力提升企业参与国际
竞争合作新优势；合力应对新冠
疫情反复和国际时局变化新挑
战，助力辽宁更好释放开放活力，
打造对外开放新前沿。

信息来源：中新网

数字化平台
好用！

引资强磁场蓄势招大商

在有投资风向标之称的亚布力论坛上，“投资黑
龙江”再成焦点

□黑龙江日报全媒体记者 曲静

蓄势1
新赛道释放招商强信号

蓄势2
好环境成引资强磁场

蓄势3
龙商回归创富新龙江

省第十三次党代会提出建设“六个龙
江”，加快发展数字经济、生物经济等四大新
引擎产业，大力发展航空航天、电子信息、新
材料等五大战略性新兴产业……不断拓宽的
新赛道，向投资者释放出强烈的招商信号。

6月 10日下午，亚布力论坛还未正式
开幕，作为论坛的重要活动之一，冰雪经济
论坛已抢先预热。冰雪经济论坛上，黑龙
江省文化和旅游厅厅长陈哲围绕《黑龙江
省冰雪经济发展规划（2022-2030）》及其
配套措施进行了主旨发布。

“龙江的冰雪魅力无限，龙江的发展潜
力无限，我们诚挚邀请您来龙江投资兴业，
与龙江人民一道将‘冷资源’变成‘热经济’！”

抢抓后冬奥时代战略发展机遇，企业
家们敏锐捕捉到黑龙江冰雪产业的新商
机。携程集团董事局主席梁建章表示，黑
龙江拥有得天独厚的冰雪资源，近年来通
过品牌推广、产业赋能、营销带动等多种措
施，让“黑龙江冰雪”在多项领域走在全国
的前列。携程也将进一步依托平台优势，
向全球推广黑龙江丰富的文化旅游资源，
讲好黑龙江冰雪旅游故事，助力黑龙江打
造中国首个全谱系冰雪旅游目的地。

继冰雪经济论坛之后，生物科技论坛、
黑龙江省数字经济发展高峰论坛相继召
开，密集发布黑龙江生物经济、数字经济发
展规划及配套措施，同样向参加论坛的企
业家们展示了黑龙江蓄势聚能的新兴领
域，并抛出了招商引资橄榄枝。

回应黑龙江的邀约，在 6月 11日的黑
龙江省振兴发展合作交流大会暨龙商总
会成立大会上，共有 118个千万元以上项
目签约，签约额共计 1507.93 亿元。哈尔
滨市平房区与联想集团签下了联想现代
服务产业集群项目，联想集团副总裁、东
北大区总经理许辉表示，联想集团作为数
字经济领域的引领者、赋能者，依托现有
科创能力及产业链上下游资源，将以此次
签约为新起点，通过发挥双方各自优势，
共同打造产业协同新模式、信创生态新优
势，推动哈经开区、平房区科创产业链条
更宽、层次更深，助力“数字龙江”现代服
务业高质量发展。

图片由受访单位提供

好的政策和环境是推动高质量发
展的源动力和加速器。年初以来，黑
龙江陆续出台了 32项产业振兴发展
政策，前不久又发布了《新时代龙江人
才振兴60条》。在推出含金量十足的
政策的同时，黑龙江锚定全国一流水
平，开展优化营商环境专项行动，全面
开展“走千企访万户”行动，持续推进

“放管服”改革，营商环境评价可量化
指标中有 20项达到全国一流水平，1
项超过全国一流水平。

营商环境过了关，企业就能跨过
山海关。论坛理事企业、新希望集团，
在齐齐哈尔、牡丹江、绥化、伊春等地
建设养殖及加工项目，累计投资总额
超30亿元人民币。新希望在铁力布局
的年产16万头的生猪养殖项目实现了
当年建设、当年投产的高效率，其项目
负责人介绍，首先吸引他们的是丰富
的自然资源、良好的区位优势，而最打
动他们的则是铁力良好的营商环境。
比如，铁力市委市政府出资1300万元
解决供电问题，对项目顺利推进起到
了积极作用。论坛上，新希望集团董
事长刘永好表示，我们投资就要过山
海关，新希望还将加大在龙江的投资。

来黑龙江走访观察，让深蓝动力
科技有限公司董事长、总经理吴荒原
深有感慨。他说，黑龙江这么好的土
地，这么好的环境，这么好的人文氛
围，再加上本来就有的农业优势与重
工业基础，未来会越来越有吸引力。

6月 11日，龙商总会正式成立。对于
海内外龙商来说，这是个重要的日子，继
浙商、徽商、闽商、楚商等知名商帮后，龙
商正在崛起。凝聚龙商、服务龙商、发展
龙商，龙商总会将搭建广大龙商感情交
流、资源共享、共谋发展的平台。

在成立大会上，龙商总会会长、中国飞
鹤有限公司董事长冷友斌发出了“回乡报桑
梓，建设新龙江”的倡议。事实上，飞鹤已扎
根龙江多年，打造婴幼儿配方奶粉专属产业
集群，是我省唯一一家中国民营 500强企
业。2004年至 2021年 6月，飞鹤累计缴税
155.52亿元，是齐齐哈尔市第一纳税大户。

说起龙商总会的成立，冷友斌说，黑龙
江籍企业家，不管走到哪里，都非常热爱
家乡，希望为家乡发展尽一份力。当前，
黑龙江正在打造的数字经济、生物经济等
新兴产业，又给龙商们携手龙江、共同创
富带来了新机遇。

大有可为的黑龙江正在吸引着龙商
回归。龙商总会副会长、湖南安邦制药股
份有限公司董事长陈飞豹，从东北农业大
学毕业后南下湖南，创办了湖南安邦制
药，成为中医药行业的领军人物。去年 7
月，他回到家乡黑龙江，投资 1.9亿元并购
了鑫生制药。陈飞豹认为，这次龙商总会
的成立正是恰逢其时。他说，龙商有我们
黑龙江人那种大气豪爽，大家抱团发展，
一定能为家乡的发展贡献更多的力量。

携手黑土地，共创新机遇。创新包容
的黑龙江，蓄势腾飞的黑龙江，正如企业
家所言，“越来越有吸引力”！

亚布力企业家论坛永久会址亚布力企业家论坛永久会址。。

看点招商

5月12日至13日，华为等数字经济头部企业与黑龙江签约；
5月27日，北科生物、华大集团等生物经济重点企业牵手龙江；
6月5日，黑龙江招商工作推介暨哈尔滨工业大学校友企业家创新创业大会，再掀招商热浪；
6月10日至11日，亚布力中国企业家论坛第二十二届年会，思想碰撞、签订大单、成立龙商总会、以商招商……春夏之

交的一个多月时间，国内商界领域大家纷纷跨过山海关，直奔黑龙江。
向引进外来战略投资者要发展，着力打造经济发展新引擎，努力在前沿领域“换道超车”。在刚刚结束的亚布力论坛上，

呈现在企业家面前的，是一个正在蓄势招大商的黑龙江。

黑龙江省振兴发展合作交流大会暨龙商总会成立大会现场黑龙江省振兴发展合作交流大会暨龙商总会成立大会现场。。


